
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn
Protokollführung: Jaron Schönwitz, Max Moczarski

09. Januar 2024, 17 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Wiktoria Pestka, Lilly Engbrecht, Lars Peter-
sen, Noah Eichhorn, Pascal Hollekamp, Max Moczarski, Hanna Schulteis, Kira Bur-
mester, Philipp Kräling, Alexander Kazatzky, Jasmina Mark, Leon Machunze (bis
17:40, wieder da ab 19:24), Jaron Schönwitz (bis 18:38, wieder da ab 19:31), Amanda
Mischo (ab 17:34 bis 18:15, per Zoom)

Weitere Anwesende (abwesend zu nicht-öffentlichen TOPs): Günther (bis
19:48), Jurek Völp, Tilman (ab 19:09 bis 19:23), Der Krügling (immer)

Nächste Sitzung: Donnerstag, 18. Januar 2024, 14 Uhr c.t. in 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Sprechzeiten

TOP 6 Telefonie

TOP 7 GO-Änderung Barkasse II

TOP 8 Gespräch mit dem zdi

TOP 9 Regelmäßige Karaokeaktion feat. Die Band des heutigen
Abends

TOP 10 Masterstudiengang Astrophysik

TOP 11 Mail-Verteiler
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TOP 12 Merch

TOP 13 Lerngruppenleitung

TOP 14 AK Teilnahmebedingungen

TOP 15 Spieleabend

TOP 16 Barkassenprüfung

TOP 17 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung um 17:19 Uhr. Noah wünscht uns allen ein frohes neues :)
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Günther schlägt Noah als Sitzungsleitung vor. Einstimmig mit einer Enhaltung an-
genommen.
Günther und Noah schlagen Jaron zur Sitzungsleitung vor. Einstimmig angenom-
men.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Über das letzte Protokoll hat sich niemand mehr beschwert, seit Max die geupdatete
Version in die Telegram-Gruppe geschickt hat.
Das Protokoll ist mit drei Enthaltungen angeommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Barkassenprüfung, über die im letzten Jahr abgestimmt wurde, wurde vergessen.
Diese ist nachgetragen.
Die Tagesordnung ist einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Senat

Der Imperator Vizesenator Patrick Walkowiak hat Noah bezüglich einer Beiratsstelle
im RUBION angesprochen. Leute der Physik (und auch der andren Fachschaften)
müssen/sollten eine Beiratsstelle im RUBION belegen. Bei diesem handelt es sich
um den Teilchenbeschleuniger an der Universität. Der Beirat ist vergleichbar mit
einem Institutsrat an der Fakultät.
Am besten suchen wir so viele Leute wie möglich. Noah bittet alle Anwesenden und
Lesenden des Protokolls sich bis zum 15.01. bei ihm oder bei einem FSR-Mitglied
diesbezgülich zu melden.
Leon und Jaron melden sich dafür.

b) Remmi Demmi

Das Sachs Bochum hat uns ein Angebot für ihre monatliche Party Remmi Demmi
gemacht. Wir bekommen vergünstigungen oder kostenlose Dinge, allerdings kennen
wir noch keine Bedingungen. Wir wissen, dass die Sportler ein ähnliches Angebot
bekommen haben.
Jaron wird mit dem Sachs kommunizieren, was die Bedingungen für das Angebot
sind.
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c) Beiratsstelle

Am 20. Februar findet die BO.Ing statt. Diese ist eine Veranstaltung für Schü-
ler*innen, bei denen sie Studiengänge von MINT-Fächern erforschen können. In dier
Blue Box der Hochschule Bochum versammeln sich die Schüler*innen und werden
sich später einer Tour zuteilen. Von der Fachschaft werden etwa drei Repräsentie-
rende gesucht, welche die Schüler*innen ins NB begleiten sollen und dort eine kurze
Frage-Antwort-Runde über das Studium mit ihnen machen. Danach geht es wieder
zurück zur Hochschule.
Lilly meldet sich schonmal als bereit, zu helfen.
Jaron wird in den nächsten Tagen mit Saskia über genauere Details sprechen.

TOP 3 Post
Es gab:

1. Post für das Prüfungsamt (sie hat das Prüfungsamt erreicht)

2. Einen Werbekatalog

3. Der Merch ist da

TOP 4 Berichte

a) FSVK

Wiki bringt uns wieder Geschichten von der FSVK mit.

• Fachschaftsräte sollen bei der Campusapp spezifische Zugänge erhalten.

• Am 10.01. wird per Zoom Meeting von 18-20 Uhr über das KuCaf gesprochen.
Der Termin steht erst seit dem 08.01. bekannt. Der Link wurde über den E-
Mail Verteiler bekannt gegeben.

• Nächste Woche Mittwoch wird man sich mit dem AStA bzgl. des Semester-
tickets treffen. Mehr gibt es dann auch erst nächste Woche.

• Je nachdem wie die Ticketverhandlungen laufen, könnte sich der Semesterbei-
trag vergünstigen.

• Der Senat plant einen E-Laden und eine Fahrradabstellstelle.

• Jemand hat noch keinen RUB Kalender :(. Es sollte aber noch genug geben.

Verweis auf Rundbrief Juchhei, die FSVK bekommt einen Hörsaal!

b) Semestergespräch

Es gab wieder das Semestergespräch mit Studierenden und Dozierenden. Noah beti-
telt es als erfolgreich; unter anderem, da die Dozis die Kritik vorwiegend angenom-
men haben.
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c) Alienficker

Der AK Alienficker hat getagt.
Es ist nicht paassiert.
Wir haben Aufkleber!

d) Weihnachtsfeier

Die Weihnachtsfeier hat stattgefunden und war trotz der Umstände erfolgreich.
TObwohl Leon eine Mail an die Leitwarte verfasst hat, galt die Weihnachtsfeier als
nicht angemeldet - dies wussten wir allerdings nicht. Die Security hat mitbekommen,
dass wir die Feier aufgebaut haben und uns dann darauf hingewiesen, dass diese eben
nicht angemeldet sei. Daraufhin haben sie alles mögliche dafür getan, dass diese
dennoch Stattfinden kann. Es gab zwar Einschränkungen, die auf nachvollziehbare
Kritik der Studierenden stieß, trotzalledem hatten wir aber trotzdem Spaß auf der
Feier.

TOP 5 Sprechzeiten
Es hat sich gefühlt kaum jemand für die Sprechestunden eingetragen. Vor allem
von den Alträten ist kaum jemand dabei. Es gab den Vorschlag, den Link zum
Terminplan in die F+ zu schicken, was Jaron auch machen wird.

TOP 6 Telefonie
Die alten Telefone werden abgeschafft und durch ein neues System namens Telefo-
nie4You ersetzt, welches auf Rechnern und Telefonen von Angestellten der Unviver-
sität läuft. Alternativ können wir bei den IT-Services auch einfach ein neues Telefon
beantragen, dass den heutigen Standards eher entspricht.
Ein Meinungsbild zeigt, dass die Mehrheit eher für ein neues Telefon als Telefo-
nie4You ist. Jaron wird ein Ticket an die ITS schreiben.

TOP 7 GO-Änderung Barkasse II
Die Änderungsvorschläge für die Geschäftsordnung wurden im letzten Sitzungspro-
tokoll herumgeschickt. Keiner weiß mehr, was da passiert ist, will es aber auch nicht
lesen. Nun liest Jurek vor.
Die neue GO wird mit dem Protokoll verschickt.

Antrag: Die GO-Änderungsvorschläge werden Angenommen. Mit 12 Stimmen und
einer Enthaltung angenommen, das entspricht über einem Drittel der Mehrheit.
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TOP 8 Gespräch mit dem zdi
Das zdi-Netzwerk und wir haben das gleiche Ziel: Schüler*innen für das Studium
begeistern. Das zdi vor allem für MINT-Fächer und wir vor allem für die Phyisk.
Man könnte darüber nachdenken, mit ihnen zu kooperieren. Günther hat mit der
Geschäftsführung bereits kommuniziert und diese ist auch überzeugt.
Für die Zukunft wurde ein Treffen zwischen der Fachschaft und dem zdi-Netzwerk
bezüglich MINT.Bochum angesetzt, für welches wir Terminvorschläge geben sollen.

TOP 9 Regelmäßige Karaokeaktion feat. Die Band
des heutigen Abends

Vergangenheitsleon erzählt uns davon, wie Lennart auf ihn zugegangen ist, um die
Idee von regelmäßigen Karaokeaktionen an den Rat zu bringen. Die Band des heu-
tigen Abends hätte Bock, da immer zu spielen. Von der Idee ist prinzipiell jeder
überzeugt.
Zuvor müssen wir aber unbedingt mit der Leitwarte abklären, was in Ordnung ist
und was nicht. Noah wird sich im Nachhinein mit der Band auseinandersetzen.

TOP 10 Masterstudiengang Astrophysik
Hendrik war auf der Institutsratssitzung Astro. Wir verlieren Studis, weswegen vor-
geschlagen wurde, einen Master-Studiengang für Astronomie einzuführen. Bisher hat
man es bei einem Physik Master mit Schwerpunkt belassen, weil Astros im Arbeits-
leben leider geringere Chancen als Physiker haben.
Der Studiengang wäre vielleicht mehr auf Astro spezifiziert, aber wäre dem Physik
Master im Grundlegenden ziemlich ähnlich bis identisch.
Jaorn wird mit Masha reden, um das Thema auf die Tagesordnung des Studienbei-
rates zu sezen.
Jaron möchte noch ein Toast.

TOP 11 Mail-Verteiler
Das IT-Team ist neu. Max nimmt Lilly den Job weg, Lilly ist Hauptbeauftragte und
Jaron hat keine Ahnung, was abgeht.
Lilly gibt ein kleines Update über die IT und fährt mit dem TOP fort. Sie ist der
Meinung, dass der Fachschafts-Verteiler für fachschaftsrelevante Sachen ist und der
FS-News-Verteiler für News. Das klingt einleuchtend und die Mehrheit spricht sich
dafür aus.
Jurek erwähnt, dass im Newsletter nur Beitrage kommen, die von uns geschrieben
wurden und nicht alles mögliche. Der Newsletter hat etwa 400 Leute, der Fach-
schaftsverteiler nur so 50. Da letzterer mehr Nachrichten bekommt, die auch nicht
für alle Relevant sind, ergibt dieses System auch Sinn.
Jaron schlägt vor, die Leute in den Verteilern zu tauschen. Das ist aber Daten-
schutztechnisch schwierig. Man kann Malte aber auch einfach fragen, ob wir die
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Mail-Adressen umbenennen können. Nun.
Für Details nochmal Lilly fragen.

TOP 12 Merch
Der Merch ist da.
Erst überprüfen, ob alles da ist - Lilly hat schon.
Morgen Sitzung.
Jaron weiß.
Merch kann im Fachschaftsraum abgeholt werden.

TOP 13 Lerngruppenleitung
Ein Studi wurde von seinen LGLs angesprochen. Der Plan für die LGLs scheint zu
strikt zu sein und sehr viele Leute sind sehr unzufrieden damit, dass die Lerngrup-
penleiter keine (blöd gesagt) "freie Lehre"halten können.
Außerdem gibt es noch andere Probleme wie das nichterscheinen von LGLs oder
dass das Blatt zu spät hochgeladen wird.

GO-Antrag (Lilly): Änderung der Protokollführung auf Max.
Ergebnis: Ohne Gegenrede angenommen.

Moin Leude, Max am Start.

Problem eher in der Durchführung des Moduls. Abschaffung des Moduls (prinzi-
piell) ausgeschlossen.

Man kann uns nicht zwingen die Lerngruppe nicht zu wechseln. Lerngruppen sind
nicht verpflichtend.

Vorschlag: Durchfallen in dem Modul könnte Lerngruppenqualität verbessern. Das
Bestehen des Moduls wäre eine Motivation, nicht aber von der Lehrqualität ab-
hängig. Es wäre möglich Leute mit weniger guten Lehrfähigkeiten zu Leuten mit
besserer zu schieben und die dann mehr das Hintergrundzeug übernehmen zu lassen.

Vorschlag: Lerngruppenleiter sollten mehr Gestaltungsfreiheiten bekommen.

Vorschlag: Musterlösung nach der Lerngruppe hochladen. Frau Dr. Hellwig fand
das bereits nicht gut. Lösungen sollen Studis zu den Lerngruppen kriegen. Soll vor-
allem Erstis ranhalten. Erfahrungsgemäß scheint das Hochladen der Lösungen zu
schlechteren Noten zu führen.

Vorschlag: Scouts und Lerngruppenleiter sollten vielleicht nicht in den Lerngrup-
pen selbst nachfragen, wie die Lerngruppe läuft. Allgemein ist die Idee jedoch gut,
nur sollte das nicht vor den Lerngruppenleitern sein.
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Vorschlag: Wir gehen in den bewaffneten Widerstand.

GO-Antrag (Günther): Schließung des TOPs
Ergebnis: Ohne Gegenrede angenommen.

Es wird eine Redeliste aufgestellt. Die sieht wie folgt aus:

• Alex

Alex schlägt vor, dass wir uns bis zur nächsten Sitzung konstruktiv Gedanken ma-
chen und dann unsere Ergebnisse zusammentragen. Das finden wir sinnvoll.

TOP 14 AK Teilnahmebedingungen
Das hier ist nicht der AK Teilnahmebedingungen. Es geht um Teilnahmebedingun-
gen für AKs.

Es waren viele Studis im AK Weihnachtsfeier, die Helferliste sah ähnlich aus. Auf
der Weihnachtsfeier selbst gab es zu Anfang jedoch erst Probleme Helfer zu finden.
Es mussten dann erst auf der Feier selbst Leute gefunden werden, welche einspringen
können. Die Weihnachtsfeier ist damit aber nicht alleine, das ganze passiert so bei
„Party-AKs“ öfter.

Vorschlag : Man sollte bei solchen AKs eine Teilnahmebedingung stellen um so etwas
zu vermeiden.

Es folgt die Kritik, dass die Bedingungen nicht bindend sein können und somit
die einzige Konsequenz ein Rauswurf aus dem AK wäre. In beiden Fällen gewinnt
man keinen Helfer.

Es gibt den Einwand, dass man dennoch könnte es zumindest ein bisschen helfen.

Vorschlag : AK Teilnehmer werden nach Orga und Zuhörer/Zuschauer unterschie-
den. Dabei würde die Orga sicher verplanbar sein, die Zuhörer wären jedoch einfach
nur interessierte.
Als Einwand wurde geäußert, dass potentielle Helfer sich nicht 100% sicher sein
könnten und dann lieber in die Zuhörerrolle gehen würden, wodurch am Ende nicht
viele Orga-Studis über bleiben würden. Am Ende hätte man wieder das Problem,
dass man während der Veranstaltung nach Helfern suchen müsste.

Vorschlag : Man könnte vernünftigen Helfern eine kleine Party nur für Orga Leu-
te anbieten. Dann könnte jeder mal feiern und müsste sich nicht zwischen Feiern
und Orga entscheiden. Die Feier würde dann von der Fachschaft finanziert werden.

Die Finanzierung der Feier wäre noch unklar, dafür müsste zunächst mit Leon ge-
sprochen werden.
Einwurf von ca. 10 Minuten in der Zukunft : Leon sagt, dass es nicht ausgeschlossen
wäre soetwas zu finanzieren.
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Es wird vorgeschlagen eine kleine Geste anstelle einer Feier vorgeschlagen.

Wir machen ein Meinungsbild, wie wir dazu stehen.
Meinungsbild: Wir finden das allgemein ganz gut und glauben, dass so etwas funk-
tionieren kann.

Es gibt noch den Vorschlag, dass wir das nicht nur für Party-AKs sondern auch
für andere AKs machen. Da dort aber nicht solche Probleme auftreten, die wir mit
den obrigen Vorschlägen lösen wollen, sind wir davon nicht überzeugt.

TOP 15 Spieleabend
Kira erstattet Bericht. Es wurde über DnD, Schach und Doppelkopf gesprochen.

Morgen (10.01.2024) steht wieder ein Spieleabend an.
Es ist geplant jeden Monat am ersten Mittwoch einen Spieleabend zu organisieren.

Kira will Geld einfordern.

Es stehen zusätzlich noch einige Aktionen des AK Jarons Geiler Studiraum aka
Spieleabend an.

• Doppelkopfworkshop am Freitag den 12.01.2024

• Pen & Paper am Donnerstag den 25.01.2024

• Doppelkopftournier am Mittwoch den 31.01.2024

Antrag (Jaron): Ich beantrage 30 Euro für Getränke und Speisen für den Spie-
leabend morgen.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

TOP 16 Barkassenprüfung
Der Barkassenwart erklärt, dass 24.01 EUR in der Barkasse sein sollten.

Er holt das Geld aus der Barkasse und findet 24.01 EUR.

Er gibt das Geld weiter an Wiki, damit sie auch die Zählung bestätigt. Sie zählt
auch 24.01 EUR.

Jetzt wird das Geld nochmal gezählt, diesesmal von Jaron. Es sind wieder 24.01
EUR.

Wir glauben jetzt, dass es wirklich 24.01 EUR sind. Die Barkassenprüfung ist fertig.
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TOP 17 Verschiedenes

a) Jaron weiß

Ich schätze mal, Jaron weiß vielleicht bisschen mehr?
(Worüber, Max? Sag es mir!)
...
...Max?
MAX???!?!?
ICH MUSS ES WISSEN, MAX, SAG MIR, WAS ICH WEIß!!!
MAX?
LEBST DU NOCH
OH GOTT, WAS HAB ICH GETAN???

b) FusioN-Party

Jaron war zwischendurch bei einem FusioN-Meeting. Er ist zwar genervt, weil aus-
gerechnet er dort hin musste, aber er wird es aushalten.

Beginnen wir mit den guten News. Es gab die Idee, ein Vortrinken zu organisie-
ren, von dem aus wir mit der Gruppe von der Uni aus zur Matrix fahren. Jaron
schlägt dafür den Studiraum der Physik vor.

Nun die schlechten News.
Der Verkauf der Tickets läuft schlecht. Anfang Januar waren wir noch bei etwa 150
verkauften Tickets - wir brauchen mindestens 600. Der Stand ist zwar nun besser,
aber wir wollen dennoch Maßnahmen erheben, die Sales anzutreiben.
Ideen dahingehend sind: Eine Verlosung von 2x5 Tickets, Welcome-Shots, neues Pla-
katieren und Stände vor der Mensa und auf der Uni-Brücke.
Außerdem möchte einer der DJs mehr Geld. Eine der Gruppen sind zu dritt und
möchte ca. 100 Euro mehr haben; dafür aber auch einen Cage auf dem Techno-Floor
aufbauen, damit um die DJs herum getanzt werden kann; die Alternative wären die
DJs auf der Bühne. Selbiger DJ hat auch nach einer Gästeliste gefragt, auf der etwa
sieben VIP-Gäste stehen sollen, von denen uns versichert wird, dass sie für mehr
Tickets sorgen. Die sollen aber nicht für die Tickets zahlen müssen, entsprechend
müssen wird dafür aufkommen.
Für Tickets und erhöhten Lohn wurde ein Kompromiss vorgeschlagen.

Unser Finanzreferent und auch viele andere Mitglieder des Rates sind damit sehr
unzufrieden. Wir gehen aktuell das Risiko ein, Verluste zu machen und geben mehr
Geld aus, um dem entgegen zu wirken. Das wird als schwieig erachtet.

Für das Plakatieren und die Stände brauchen wir unbedingt noch Helfer!!!

Ende: 19:49 Uhr
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Bochum, 15. Januar 2024

1. Protokollführung 2. Protokollführung
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